

# PARA LOS QUE "DUDAN"

La prensa burguesa de la ciudad de México, que a diario publica noticias de los sucesos revolucionarios, está reconociendo en artículos y editoriales que el movimiento que envuelve a México no solo es económico sino que tiende al establecimiento del comunismo anárquico.

No creemos que todavía haya algunos individuos que se atrevan a negar lo anterior, máxime cuando los mismos hechos de los rebeldes de todas las regiones demuestran la obra anárquica de la Revolución.

Bajo el título de "Los Zapatistas en Oaxaca," dice "El Imparcial," diario burgués de la ciudad de México, en su edición de 10 de Septiembre último: "De Oaxaca hemos recibido una extensa carta en que se ratifica las noticias relativas a la invasión del Estado por los Zapatistas al mando de Tulumio Zapata y otros cabecillas cuyos nombres ya consignamos.

"Se agrega en esa carta que en Zapotlán se les unieron varios hombres y que se dirigieron sobre el pueblo de San Miguel Ahucuetlán, lugar cerca del cual tuvieron un encuentro con el Capitán Montañón, que había salido a hacerles frente con cincuenta federales con que guardaba Silacoyapan. Los federales tuvieron que retirarse por la superioridad numérica de los alzados.

"Libres de los federales, entraron los zapatistas al pueblo, donde saquearon las casas y fusilaron a varios vecinos.

"No dejaron un edificio en pie, dice nuestro informante. Ocuparon el templo, destruyeron las imágenes y echaron al suelo con dinamita una de las torres."

El mismo periódico, en su edición del 11 del mismo mes publica un telegrama de su correspondiente en Oaxaca que a la letra dice: "En San Miguel Jimbo hace días un encuentro y la población cayó en poder de los zapatistas, que han cometido crímenes horrendos, quemando las casas después de saquearlas.

"En la casa de Carlos Méndez, rico comerciante de este lugar, se robaron cuanto había y luego amontonaron el mostrador y muebles de madera, dando los fuegos y arrojando vivo a dicho "señor" en aquella hoguera."

"Se juzgan insuficientes los auxilios de Nochistlán, Huajuapam y Tlaxiaco."

"El Paso Morning Times" de El Paso, Texas, en su edición del 15 de Septiembre publica lo siguiente: "El Señor Cruz González regresó el domingo de una visita a su rancho en Guzmán. Esta es la primera vez que lo visita desde que emigró a éste país hace cerca de diez meses para huir de las garras de los rebeldes de la Bandera Roja. Encuentro ni casa dijo el Señor González anoche—completamente destruida. Mi tienda está vacía de mercancías. Todo fué tomado. Mis muebles han quedado convertidos

esperando hasta que vayáis a traer la escopeta para que lo matéis". En verdad que merecéis que los rebeldes os den unas maldadas por "olomos".

—Los señores que llegaron a Puebla procedentes de Tehuacán informan que un convoy militar, probablemente el que va a las órdenes del esbirro Manuel Rivera, se halla en el túnel cercano a Tecomacava, a ciento cuarenta kilómetros de Oaxaca, copado por una partida de rebeldes, los cuales han embotellado el tren en el túnel y no lo dejan salir. De acuerdo con los informes de los pasajeros, los federales se metieron al túnel sin observar ninguna precaución; cuando estaban dentro, los rebeldes anunciaron su presencia atacando el convoy por la retaguardia, seguros de que el tren no podría seguir avanzando porque a la salida del túnel habían levantado un tramo de vía y también por ese lado, parapetados en los cerros, dirigían sus fuegos al convoy.

No se sabe el resultado de la situación difícilísima en que se encuentran las tropas federales, porque en el lugar donde está embotellado el tren no hay estación telegráfica y de la más próxima solamente avisan que no ha llegado.

Se ha sabido también que un gran número de indígenas rebeldes de la sierra de Ixtlán, se levantaron en armas porque muchos de sus contrerrevolucionarios, fueron consignados a las filas, acusados por el delito de rebelión, y que no obstante haber demostrado plenamente su inculpabilidad, continúan en el Ejército.

De estos hechos se culpa a varios Jefes Políticos y Presidentes Municipales. Esto no lo dudó ni mucho menos, dada la situación tan apremiante en que se encuentra el Chato de la Laguna, pues con motivo de que ya no tiene soldados suficientes para afrontar la rebelión, es natural que aconseje a sus esbirros que se valgan de pretextos para que recluten honores que defiendan al Gobierno.

Pero es inútil todo lo que haga para defenderse como repugnante, por que lo que se ahora no podrá escapar a la justicia rebelde.

A la villa de Huajuapam, Oax., ha llegado la noticia de que una numerosa partida de revolucionarios ixtelenses se dirigen para tomar la población y los burgueses están de "parto" porque ya saben que los rebeldes no les dan "migas a comer" sino que pronto los mandan a "....." "la mansión celestial".

Las fiestas "patrias" que en años anteriores se hacían lucidas en Tecolote, Jal., se suspendieron solamente porque las "autoridades" supieron que una partida de revolucionarios se acercaba a esa. Inmediatamente se puso de acuerdo a los "panzoncos" para que se defendieran.

La plaza de Yuriria, Dgo., está amagada por una partida de quinientos revolucionarios dirigidos por Vicente Olgún. Llama la atención que no se hayan enviado fuerzas suficientes para quitar la constante amenaza de la partida de referencia.

La Rebelión no decrece en el Estado de Veracruz, los rebeldes que dirige Máximo Bello se volvieron a apoderar sin ninguna resistencia de los pueblos de Jesús María y La Perla. En el primero exigió préstamos y se llevaron al secretario de los Juzgados "señor" Manzo.

Hace unos cuantos días que un grupo de veinticinco hombres armados, penetró al rancho del Escriba "propiedad" del burgués Carlos Herrera. Inmediatamente amenazaron al administrador si no les entregaba dinero y armas; pero el referido administrador les dijo que registraran la finca para que se desengañaran de que no había dinero, más luego que los rebeldes se fueron, el miserable perro del burgués pasó aviso a la jefatura política del Cantón, que mandó un piquete de soldados a perseguirlos. No déis oído nunca a las mentiras que los malos burgueses os cuentan hermanos revolucionarios, porque estad entendidos que éstos sólo pretenden que los dejéis con vida para buscar en seguida los medios de acabar con vosotros. No les perdonéis aunque os cuenten "la vida de San Cuitláhuac".

Los informes que llegan a Torreón hacen saber que en la estación de Loma se está efectuando una reconcentración de numerosos revolucionarios, asegurándose que hasta la fecha alcanzan ya a un número muy respetable.

El mineral de Batopilas, Chih., ha sido tomado y saqueado por los rebeldes, los cuales expropiaron a la compañía americana del mismo nombre, barras de oro y dinero por valor de quince mil pesos.

Un burgués llamado Francisco Ramírez de Oaxaca, salió huyendo de miedo de los rebeldes teniendo que hacer la caminata a pie desde Oaxaca hacia México en unión de la burguesa y los hijos. Este mismo burgués asegura que es difícil que los federales puedan acabar con los rebeldes seranos porque—según él dice—éstos son muy tenaces y que primero morirán el último antes que rendirse a los federales. Buen susto llevó ese "tío".

Una partida de rebeldes derrotó a una fuerza federal en Mitzquic, Coah., que está a cien millas al Sudoeste de Ciudad Porfirio Díaz.

La plaza de San Jacinto, Dgo., está siendo atacada por una fuerza de sesientos rebeldes. Ya se han enviado fuerzas para combatirlos.

Los burgueses del Estado de Michoacán están que se entrometen de gritar pidiendo auxilio al Gobierno porque que los revolucionarios se pasaban muy descañados por allí y el "desgobernador" de ese Estado no hace caso según el decir de los mismos burgueses; pues dicen que han asaltado el pueblo de Parícutin y el rancho de Arato, distantes treinta y seis leguas respectivamente y se sabe de certeza que hoy se encuentran a inmediaciones de Charapan, que probablemente atacarán. ¿Cómo no tienen vergüenza esos bribones que creen que el Chato se va a preocupar por maldarles soldados a que los defiendan de los rebeldes! Si para él los quisiera, pues aunque es un "fiel" guardián de los intereses de sus compañeros bandidos burgueses, sin embargo dice, "de que se muera mi abuela y yo, mejor me abuela—que está más vieja" "no es verdad Chato?" Pídanle la "esperanza" de "barrigones" de Michoacán, tomen su fusil y afrontense con los rebeldes para que se desengañen de que "no

es lo mismo comer a tirarse con los platos por las narices".

En el Estado de Puebla se calcula que hay en la actualidad más de cinco mil revolucionarios. Las principales partidas están dirigidas por Julio Tapia, Ballinas, Rufino Zapata, Ireneo Vázquez y Jesús Morales. Además, una partida de hombres a cuyo frente figura el jefe Juan Sánchez, acaba de aparecer por los alrededores de Coahuila. Las fuerzas federales y del Estado no han podido combatir con éxito a los revolucionarios, porque el número de éstos aumenta considerablemente cada día.

Está confirmada la ocupación de San Alto, Dgo., por los rebeldes, de donde se llevaron varias "señoritas" pertenecientes a las familias burguesas de allí. "Es natural que los revolucionarios tengan que buscar unas excelentes cocineras como creo que serán las hijas de los burgueses, porque es imposible que ellos puedan hacer tantas cosas a un tiempo".

Corren rumores de que Pascual Orozco se encuentra en Coahuila, y que se ha internado en la Laguna en donde merodean numerosos grupos revolucionarios. También se sabe que el mismo Orozco junto con el rebelde Caraveo han pedido la rendición de Cuatro Ciénegas.

Tubo un combate entre las fuerzas del quinto Regimiento al mando del esbirro Filiberto Cortez, y una partida de rebeldes en la hacienda de Santa Inés, situada al Suroeste de Mapimí, Dgo., en el que se dice que fueron "derrotados" los revolucionarios.

Los rebeldes seranos acampados en las cercanías de Oaxaca, viven en continua alegría, bailando el jarabe y tomando buenos vinos. Los que ocuparon Rda., con los cohetes, "catiranos" y ruedas de fuegos artificiales, se divierten.

Los rebeldes han destruido las líneas telegráficas en Cuicatlán, Tomelín, Paríán y Las Sedas. La comunicación está toda interrumpida.

Los revolucionarios seranos que tomaron Rda., quemaron la "Recaudación" y los archivos, y saquearon completamente las oficinas públicas y las casas de los burgueses.

Una numerosa partida de rebeldes asaltó el pueblo de Santa Cruz, Jal., perteneciente al décimo segundo Cantón. Los alzados saquearon una casa de comercio de un burgués. Al amanecer salieron las fuerzas a perseguirlos.

También la "Regina Mining Co.", situada en el quinto Cantón, fue asaltada por una partida rebelde, que dirigió Francisco Valle, quien exigió una fuerte suma al gerente de la negociación.

Cuando ya se creía que los rebeldes habían sido extirpados de los alrededores de Torreón, Coah., se presentaron quinientos de ellos en la hacienda del Refugio, ocupando más tarde la hacienda de Santa Inés y otras propiedades rurales. Parece que en el Estado de Durango, conforme a lo que se predijo hace algún tiempo, varios hombres que no están conformes con el presente Gobierno se han levantado en armas.

La hacienda del Refugio no está muy distante de Torreón, y por esta circunstancia la guarnición de la plaza está lista para cualquier emergencia.

Por un telegrama que se recibió en México procedente de Coahuila, se sabe que el revolucionario Marcelo Caraveo, desocupó la hacienda de La Babia, "propiedad" del burgués y antiguo esbirro del asesino Porfirio Díaz, Jerónimo Treviño, después de haberla tenido dos días en su poder.

Caraveo llevaba como cuatrocientos hombres, y se llevó cuarenta caballos árabes con sus respectivas monturas, dejando algunos que estaban imposibilitados para la campaña. Los caballos que se llevó representan un verdadero capital, pues eran de lo mejor que había en la hacienda.

El pueblo de Colonia Pesqueira, Son., fue invadido por una partida de yaquis rebeldes que desde luego saquearon los comercios de los burgueses. Estos dieron aviso inmediatamente al "Imparcial", para que fuera a darles auxilio en contra de los expropiadores.

Se tienen noticias de que ha habido un encuentro entre fuerzas de Nuevo León y una partida de rebeldes en el cañón de "La Rosita." Las últimas noticias que han llegado dicen que las fuerzas de voluntarios siguieron adelante después del combate y de pronto cayeron en una emboscada que les habían preparado los revolucionarios. Hubo diez muertos por parte de los voluntarios y los que sobrevivieron huyeron por distintos rumbos. Las fuerzas rebeldes están dirigidas por Caraveo y Garza Galán.

Se sabe que Pascual Orozco al frente de numerosos hombres está posesionado del rancho de Santo Domingo, Coah., que pertenece a la hacienda de la Babia y que a inmediaciones de este lugar se ha librado el primer combate entre doscientos soldados irregulares de ese Estado que mandaba el capitán Antonio Tijerina y los revolucionarios.

Después de un tiroteo de dos horas los irregulares se vieron obligados a retirarse por diferentes rumbos dejando en el campo entre muertos y heridos, cuarenta. "El "famoso jefe" Tijerina se ha perdido y no se sabe hasta ahora que suerte haya corrido, pues no se ha presentado en el cuartel principal que está en la Babia. Y eso que (según las prensas del Chato) la revolución en el Norte ya había tocado a su fin; ¿que dices "vinitero de Parras"? ¿Que te aconsejan los "espirituales" chocarreros?

Cerca de Escobedo, Chih., pasó un grupo numeroso de rebeldes con dirección al Sur. Algunas personas que hablaron con ellos, aseguran que se dirigen a Monclova. Otro grupo, igualmente numeroso que el anterior ha aparecido en la línea limitrofe de Durango y Chihuahua.

En Cerro Prieto, límite de los Estados de Chihuahua y Durango se efectuó un combate entre fuerzas del gobierno mandadas por Ángel Santurzun, jefe político de Santiago Papasquiaro y un grande grupo de rebeldes dirigidos por "Clech" Campos. Se dice que "triunfarán" los federales.

La actividad que están desplegando los revolucionarios en esa región ha causado alguna inquietud.

Ha sido asaltada por veinte hombres la hacienda del Milagro siendo rechazados por el administrador y los empleados.

Una fuerza de treinta voluntarios llevó a la hacienda de Jalisco, cercana a Torreón a las órdenes de un cabo segundo. Desembarcaron en aquel lugar algunas horas, saliendo en seguida con el objeto de perseguir a una fuerza rebelde que merodeaba a inmediaciones de la hacienda. Pocos momentos después de la salida de los voluntarios, se presentaron ocho hombres exigiendo al encargado de la tienda dinero y mercancías, que les fueron entregadas.

Las diversas partidas de hombres armados que merodeaban en las cercanías de Ameca, Jal., se están reconcentrando, probablemente con el objeto de atacar poblados de importancia. Los alzados han explotado el descontento que reina contra el jefe político, Romero Zuñiga.

Ayer pasó por terrenos de la hacienda "Las Esperanzas" una partida de rebeldes. Se cree que éstos hoy han sido los que asaltaron la hacienda de Santa Cruz.

Corre como cierto el rumor de que una fuerza del Estado sufrió un revés cerca de Teocolotlán. Sobre este asunto, las autoridades guardan absoluta reserva. Sin duda pues no los conviene que se sepa que los soldados del gobierno pierden, sino que todo el tiempo se ha de decir que salieron victoriosos, y que hicieron correr a los rebeldes, aunque sea detrás de ellos (de los federales).

Un tren militar llevando como seiscientos rurales, salió rumbo a Oaxaca. Llevan bastante parque para batir a los serranos.

No se duerman compañeros rebeldes.

Se acaban de recibir noticias de que una partida de revolucionarios llegó a Cajón Bonito, Son., de donde marchará para unirse con Rojas y Salazar.

De Múzquiz se han recibido noticias que confirman el descalabro sufrido por las fuerzas irregulares al mando de Antonio Tijerina, cerca del rancho de Santo Domingo. Se sabe que este "jefe" fué encontrado ya casi muerto de sed y se asegura que Orozco se dirige ahora sobre Ciudad Porfirio Díaz, marchando hacia allí también otros jefes.

En Saucillo, pueblo situado a diez leguas al Norte de Santa Rosalía, Chih., sobre la línea del Ferrocarril Central, se registró un encuentro que duró seis horas, entre un grupo de revolucionarios y el destacamento que guarnecía aquel punto. Las fuerzas rebeldes están dirigidas por José Orozco, Félix Terrazas y Edgardo Arrendáriz y que se dirigen al Sur.

El pueblo de Sahuaripa, Son., está amenazado por una partida de revolucionarios que se encuentra a una corta distancia del pueblo. No se sabe quien viene dirigiéndolos. Se dice que una partida de yaquis rebeldes, tomó el pueblo de San José de Pimas.

El esbirro Pedro Ojeda asegura que la revolución en el Norte ya toca a su fin, pues juzga difícil que los rebeldes puedan hacerse dada la completa hostilidad con que han sido recibidos en Sonora. Agrega que el movimiento carece de importancia, y que lo que se necesita ahora es suficiente caballería para perseguir a los rebeldes. Pero el "vinitero" de este "tío" es muy optimista, y se le figura que lo único que faltan son caballos; pues la cuestión es muy sencilla, "haciendo unos de palo o de barro" está solucionada la dificultad, o de otro modo; que se ponga el chato en cuatro pies lo mismo que todos sus panaguados para que los "generales" se monten y luego puedan hacer frente a los revolucionarios."

En las cercanías de Estación Escondido, del Ferrocarril de Nacoarari, Son., fué quemado un puente por una partida de rebeldes. Al ponerse noticias de esto, el esbirro Sánchez ordenó que un destacamento de treinta hombres saliera de Nacoarari para vigilar la vía. "Después de conojo dijo, garrotada al chaparral haber si sale otro." ¡Qué inteligencia de los "valientes generales"!

La partida de rebeldes dirigida por Isidro Escobosa, pasó por La Noria y Puerto, sin que se sepa que dirección tomará.

Emilio Campa ha sido aprehendido al cruzar la frontera, por las autoridades de los Estados Unidos y se le condujo a Tucson en donde se encuentra actualmente.

El general Higinio Aguilar al frente de doscientos hombres, se levantó en armas contra el gobierno "constituido" y actualmente con las fuerzas rebeldes a su mando se encuentra en Acutezingo, Pueb., donde ya se persigue por fuerzas federales que con ese objeto se han destacado.

Numerosos puentes de la Vía del ferrocarril de Sonora están quemados, cosa que ordenó Campa antes de caer prisionero.

La ranchería de "El Carrizal", Oax., fué asaltada por los rebeldes de Maculitangui, dirigidos por Margarito Ruiz, hombre que se dice que es terrible. Los rebeldes se llevaron todo cuanto había allí: ganado, dinero y prendas. También se llevaron algunas mujeres y a tres hombres.

El pueblo rebelde Analco recibió bastantes rifles y parque, ignorándose hasta ha hecho la remisión.

Se sabe que a los rebeldes alzados se han unido los pueblos de Santo Domingo, Santiaguillo, San Pablo y San Agustín.

San Felipe del Agua, el riñón de pueblocito, está completamente abandonado. Las hermosas huertas—antes llenas de flores, que allí abundan, muestran las huellas de los rebeldes seranos.

Llegan noticias de San Juan Coscomatepec, Ver., de que el general Higinio Aguilar, se levantó en armas y que ha entrado en las poblaciones de Tequila, Santa Ana y La Perla, pertenecientes al Cantón de Orizaba.

Se asegura que la partida rebelde que penetró al pueblo de Acutezingo, la dirige el general Aguilar.

También ha circulado la noticia de que a los pueblos de Coscomatepec y Amatlán, pertenecientes al Cantón de Córdoba, entraron los rebeldes, ignorándose si son los que dirige el mismo general Aguilar.

Se sigue rumorando que tanto los revolucionarios del Cantón de Córdoba como los de Orizaba, que están en La Perla y sus alrededores, están dirigidos por el general Higinio Aguilar.

Personas llegadas de Coscomatepec

escaparian de las iras de los trabajadores. Pero... que contrario se les ha puesto el viento, y ahora si que de veras es el pueblo soberano, no como tienen la costumbre los esbirros del Capital de darle esa canción al pueblo cuando lo necesitan para que vaya a votar para que los bandidos se apoderen de la "matona" y luego se encamaren sobre los hombros del sufrido obrero. Pero "que gran rabo les ha salido ahora con ese obrero paciente."

Una fuerza de rurales que iba de Campo Morado, a las órdenes del esbirro Enrique Marín, fué asaltada por una partida de rebeldes de Zapata. El asalto se registró más allá de la cuadrilla de Ahuacate, como a veinte kilómetros de Teoloapam, Gro. Los alzados hirieron al capitán Marín y se apoderaron de siete mulas cargadas con los equipajes de unos empleados del referido mineral.—El coronel García Nájera, jefe político del Distrito de Acatlán, Pueb., se encuentra herido a consecuencia de un encuentro con los rebeldes a inmediaciones de la cabecera del mismo Distrito.—El rebelde Miguel Arriaga merodea por los alrededores de Zacapoaxtla, amenazando con que antes de una semana atacará la población.—En el Estado de México han sido tomados los pueblos siguientes: Asunción Malacatepec tomado y saqueado por los rebeldes que dirige Antonio Limón.—El rebelde José Vives Barona se encuentra en Chalma al frente de un numeroso grupo de revolucionarios entre los que se encuentran los empleados de la compañía Hidro Eléctrica. Destruyeron el gran puente de Rio Grande que conduce al lugar llamado "Plaza de los Indios".—Los rebeldes que entraron al pueblo de Tlacoatepec, cercano a Toluca, Méx., llevaban de avanzada un joven con diez y seis años. Destruyeron los teléfonos y saquearon las casas de los burgueses Santiago Rojas, José Valdés, Pedro Ledesma, Antonio y Teodoro Guardado, José Manjarrez Torres, Teodoro Quesada, Librado Valle y Ramón Garduño.—Los rebeldes que dirige Camilo Duarte entraron al pueblo de Chapultepec, distante cuatro kilómetros de Cuernavaca, Mor., saquearon los comercios de los burgueses, ajusticiando a uno de ellos llamado Jesús Hidalgo.—Otra partida asaltó e incendió la estación Treinta. Sin detalles.—La hacienda de San Juan Tetla, Pueb., fué asaltada nuevamente, llevándose los rebeldes, armas y trescientos pesos en efectivo.—Cuautla está completamente lleno de revolucionarios que a cada momento atacan los pequeños poblados, seguros de que nadie los persigue, y entran y salen "como Pedro por su casa".—Veinticuatro soldados federales cayeron en una emboscada que les prepararon los revolucionarios al llegar al "Texcal" lugar comprendido entre Tetlapa y Tetillas.—De un telegrama sujeta a censura he tomado lo siguiente. Una fuerza que salió rumbo a Tlaxiaco para perseguir a los rebeldes, volvió sin haberlos encontrado.

FRANCISCA J. MENDOZA.

## La Carnicería del 26 de Julio

Madero, González Treviño y Bortoni, los cobardes ladrones y asesinos del distrito de Rio Grande del estado de Coahuila, son los autores de la carnicería del 26 de Julio.

Las víctimas: José Alvarez, Miguel Ramos, Refugio Ortiz y cinco liberales más de los que combaten por Tierra y Libertad en los campos de Coahuila.

Aunque no poseemos todavía los datos completos de tan sangrienta hecatombe, sabemos que se consumó en la fecha indicada, cuando una nube de esbirros maderistas sorprendió en medio de las serranías y con ayuda de los sombras de la noche a nuestros ocho compañeros que se entregaban al sueño para dirigirse al día siguiente a Múzquiz.

Los compañeros fueron acibillados a balazos sin haber siquiera tenido tiempo de hacer uso de sus armas. Despertaron de su sueño en las regiones de la muerte.

Por los proyectiles y chorreando largos hilos de sangre fué todo lo que dejaron los esbirros del capitalismo coahuilense en lo que había sido el día anterior escena de fraternidad y unión para la liberación de la clase trabajadora.

Los cobardes asesinos de estos libertarios son sentidos por todos los miembros del Partido Liberal Mexicano y por el entero cuerpo de revolucionarios al rededor del mundo.

José Alvarez fué un minero carbonero que trabajó más de diez años en las minas de Oklahoma; Miguel Ramos y Refugio Ortiz, igualmente; los demás, jornaleros de las haciendas de México.

Todos eran trabajadores y habían mantenido viva la tea de insurrección durante largos meses en el Norte de Coahuila yá predicando en las haciendas y los ranchos la doctrina de expropiación, ya poniendo en manos de los peones los bienes que los bandidos Madero, González Treviño y Bortoni tenían saqueados.

¡Miseros! ¡Trabajadores! La sangre de éstos mártires de las ideas debe caer sobre los burgueses coahuilenses.

Marchad sobre las haciendas de Madero, González Treviño y Bortoni y entregad a la clase trabajadora lo que de la clase trabajadora es.

Ha llegado el momento de mostrar a los cobardes ricos de Coahuila la respuesta del Partido Liberal Mexicano al asesinato de nuestros ocho compañeros.

Ha llegado el momento de repetir en Coahuila las grandiosas escenas de La Cima, Tlaxián e Ixtápan de la Sal. Ha llegado el momento de que la Bandera Roja de Tierra y Libertad corone los edificios de las haciendas del norte de Coahuila y sostenga la expropiación a rifle y bayoneta.

NUESTRO PRIMER FOLLETO. Venciendo un sinnúmero de dificultades hemos logrado imprimir nuestro primer folleto que desde luego nos damos a la venta al precio de 5c; su título es "NUESTRAS RIQUEZAS Y EL BIENESTAR PARA TODOS," primeros capítulos de la interesante obra del Maestro Pietro Kropotkin, "LA CONQUISTA DEL PAN."

Los pedidos deben hacerse a MANUEL G. GARZA, 914 Boston St., LOS ANGELES, CAL.

# NO MAS CAPITAL

¡Abajo el Estado! ¡Muera la Religión!

¡Viva la Revolución Social!

La revolución sigue su curso hermosísimo hacia el triunfo de los ideales emancipadores, y los rebeldes desheredados que en una nube tormentosa, se extienden por toda la República Mexicana van destruyendo a su paso las maldadas instituciones de los despotas y tiranos, colijados con la hermosa Bandera Roja, símbolo de Libertad, Igualdad y Fraternidad, exponiendo todo lo que les corresponde por derecho natural y con más razón cuando ellos lo han producido. ¡Ah Chato sin vergüenza! La hora se aproxima de que las riudas cuentas al trabajador, y de que le pagues que esos millones que cuentan los ladrones con el trabajo honrado (?)

El revolucionario "Indio Mariaco" con dos mil hombres armados, se encuentra en la actualidad en la hacienda Derrame, situada a seis leguas de Estación Chichales, Chih., vía del Norte. En la misma hacienda se encuentran otros dos cabecillas con alguna gente.

La Hacienda Blanca fué saqueada por los rebeldes ixtelenses, y la vía del Ferrocarril está destruida. El telegrafista huyó para Oaxaca, así como el jefe de la estación de dicha hacienda.

El tren que llega a Tehuacán, Pueb., no puede continuar su marcha hacia Puebla, punto terminal del viaje, debido a que se dice que el rebelde Jesús Morales se haya a inmediaciones de Tepaca, lugar situado a cuarenta kilómetros de Tehuacán.

Llegan noticias de San Martín Tuxtepec, Pueb., de que los burgueses de esa están "malos del corazón" porque los revolucionarios andan muy cerca de allí.

En la vía del ferrocarril de Tehuacán a Oaxaca, los revolucionarios quemaron un puente abajo de Mejía, y con ese motivo el tren sólo llega a San Antonio y de allí se regresa para atrás. "Que picaros rebeldes como les hacen duros a los "panzoncos" pero solo por eso que cuando se muevan no han de resollar".

Los burgueses de las haciendas de Calipa, Tlaxpa y Coxcatlán, Oax., han "traumado" de ira porque los revolucionarios que dirigen Osquera y Luis Jiménez Figueroa se llevaron la "raya" y los caballos que encontraron. En la noche se volvieron a presentar exigiendo la entrega inmediata de monturas y bestias. ¡A entregar lo que no es de Uds. burgueses bandidos!

En las oficinas de los Ferrocarriles Nacionales se han recibido noticias de que numerosos rebeldes se han posesionado de la vía del ferrocarril que conduce a Oaxaca, quedando muy lejano de esa ciudad, quedando el tráfico suspendido, en consecuencia.

Los Gobiernos de los ferrocarriles Nacionales han solicitado del Gobierno el auxilio de fuerzas federales para desalojar de ese punto a los rebeldes y restablecer las comunicaciones.

Ha sido asaltada nuevamente la hacienda Santa María, jurisdicción de Pesqueira, Chica, N. León, por las fuerzas rebeldes que dirige Miguel Garza; y en esta vez se llevó armas, caballos, sillas de montar y parque.

La situación en Oaxaca no ha cambiado: falta en la ciudad el agua y los artículos de primera necesidad se

en leña; las alfombras y cortinajes desaparecieron, así como también los utensilios de cocina y ropa de cama. Los rebeldes tomaron todo. Tenía cerca de 3000 cabezas de ganado y 160 de caballería en el rancho y ahora no hay ni 200 cabezas de ganado y no encuentran ningún caballo. Es muy triste tener que pagar contribuciones al gobierno cuando el gobierno no puede proteger la propiedad. No me conviene regresar y reasumir trabajo en el rancho, porque tan pronto como yo reconstruya mi casa y surta de nuevo mi tienda, los rebeldes de la Bandera Roja pueden volver y tomar todo otra vez y obligarme a dejar el país. Hace menos de un año, habría podido vender mi rancho por \$150,000. ¡Cómo me arrepiento de no haberlo vendido para haber comprado otro aquí en El Paso! Esta revolución ha destruido enteramente las propiedades de hombres que toda su vida han trabajado duro para acumular riquezas que los salvaron de miserias y trabajo en la vejez."

Y "La Nación", diario católico de la ciudad de México en uno de sus últimos números claramente indica además de vamos, en estas líneas: "En efecto, la revolución carece de hecho de una jefatura. Pascual Orozco no es ya obedecido ni respetado; todos los cabecillas obran como mejor les acomoda."

No cabe duda que la anarquía es peor que la revolución; y por eso se teme con fundamentos obrados, que los movimientos actuales sean más difíciles de dominar que los antiguos, o sea los que, obedeciendo a un plan bien meditado, realizaron los orozquistas a lo largo de la línea del Central, en Kellano, Conejos y Bachimba.

"¿A donde vamos a parar? Ni el pueblo, ni el gobierno, pueden constatar categóricamente a esta pregunta. Lo más probable es que vamos a caos anárquico."

Si, burgueses; á ese grandioso caos os adonde vamos. A ese caos que evaporizado a la iglesia, la autoridad y el capital, dará vida a la nueva sociedad.

Adelante, revolucionarios. No dejéis en pie ninguna imagen; destruid todo lo que represente autoridad; incendiad todo lo que no sea útil. Repetid las grandiosas jornadas de La Cima, Tlaxián e Ixtápan de la Sal. Tomad todo para todos. Haced propiedad común de la tierra, las casas, las tiendas, los almacenes, el ganado, la caballería, la maquinaria de producción y los medios de transporte. Adoptad siempre los principios de nuestra Manifiesto de 23 de Septiembre de 1911 para que la revolución, al mismo tiempo que pulverice al banditaje capitalista, asiente sólidamente las bases de la sociedad futura en que todos los habitantes de México sin distinción de clases, razas, nacionalidades o sexos tendrán pan, tierra y libertad.

¡Miserables!

Se tienen noticias de que el jefe de rurales Obregón, de quien se dice que viene de Fronteras, Chih., se encuentra en una situación comprometida, pues un grupo de revolucionarios trata de cortarle el paso.

Un grupo de rebeldes se emboscó al Norte de Fronteras, Chih., con el objeto de esperar el paso de la fuerza que manda Obregón, resultando un combate del que no se sabe todavía el resultado. Esto quiere decir que los "valientes" rurales allí..... "paquete d'ilo" con los revolucionarios, porque de otro modo ya nos tendrían sordos a fuerza de gritos diciéndonos que habían triunfado las "fuerzas leales".

Agua Prieta, Chih., está siendo ostentadamente amenazado por los revolucionarios, pues los rebeldes han llevado a cabo una reconcentración.

La plaza de San Alto, Dgo., fué atacada y tomada por los rebeldes que dirigen Caro, Galaviz, Jr., Guevara, Muñoz y otros. Las oficinas públicas fueron incendiadas y el comercio saqueado. Las comunicaciones para dicho lugar se hallan interrumpidas.

Por noticias particulares que llegan de Michoacán se sabe que varias partidas de revolucionarios merodean en diversas regiones, y que están de hecho amagando los pueblos de Zamora, Zacapu, Pátzcuaro y Puruándiro, mismo que el de Pánjamo, que está cerca de los límites de Michoacán. Llaman la atención el hecho de que casi todos los revolucionarios están armados y provistos de parque.

La plaza más expuesta a un ataque es la de Puruándiro. Hace pocos días que los revolucionarios dejaron a los federales con "un palmo de narices". Fué el caso que los federa